

La Gran Misión de Nuestra JUVENTUD

Durante la pasada guerra se habló a menudo de que se luchaba por un mundo mejor. Han pasado ya cuatro años y, si hemos de ser sinceros, no es mucho lo que se ha adelantado. ¿Por qué?

La respuesta es sencilla: el mejoramiento del mundo no es cosa que se logra de la noche a la mañana. Depende del mejoramiento del individuo. Por eso los problemas de la paz son más complicados que los problemas de la guerra.

Nada más sencillo que obedecer órdenes. Aún bajo los gobiernos democráticos, es preciso obedecer órdenes a cada momento en tiempos de guerra. Órdenes que no se discuten. Órdenes que son el resultado de planes trazados por un grupo de expertos durante años de estudios. Cuando llega la paz, el individuo recobra su inicia-

tiva. Ya no tiene que seguir órdenes a cada momento. Queda libre de elegir su camino. Este camino puede ser el de su mejoramiento o puede ser el de su desdicha.

Hay que estar preparado para vivir la libertad. Vivir la libertad es vivir asumiendo la mayor responsabilidad. Quien no sea responsable, no será libre.

Veamos un ejemplo: Un niño necesita a cada momento protección de sus mayores. Necesita ser corregido. Necesita que se le señale el camino a seguir y que se le provea de cuanto le hace falta. No está preparado para ser libre porque no es responsable de sus actos.

Los jóvenes que se preparan para la vida en el mundo de hoy deben comprender bien esto: es necesario educarse para la responsabilidad.

La educación para la responsabilidad es más difi-

cil. Mas si queremos establecer ese mundo mejor que soñamos, tenemos que seguir el camino difícil.

Las cosas grandes cuestan trabajo, realmente vale la pena trabajar por conseguirlas. Subir a una cumbre requiere esfuerzo y fatiga. Pero nos sentimos compensados al contemplar un panorama más grandioso, al respirar un aire más puro y encontrarnos más cerca del cielo.

Existen muchas cosas por las cuales vale la pena luchar. Nuestro propio perfeccionamiento, la educación de los hijos, el establecimiento de un hogar honrado y apacible, dichoso, el mejoramiento de la comunidad de que formamos parte, la expresión de la belleza, la creación artística, la investigación científica, la búsqueda de la verdad: cada una constituye de por sí una maravillosa aventura.

Para crear ese mundo mejor que soñamos hay que vivir creadoramente. Es decir hay que emprender una labor de auténtica creación.

Toda labor de creación es fecunda, aunque requiere esfuerzo que nos comunica la dicha de sentirnos colaboradores de la gran tarea de mejorar y embellecer el mundo.

Son muchos y complejos los problemas de nuestro mundo actual. Tenemos que afrontarlos. Y para afrontarlos, tenemos que ser plenamente responsables de nuestros actos. Esa es la lucha más heroica y gloriosa: La gran tarea de mejorar el mundo en la cual nuestra juventud tiene la mejor parte.

"ALMA LATINA".

DEFENSA NACIONAL

PRO - DEFENSA CIVIL Y CULTURAL

Periódico al Servicio de la Democracia

Apartado 909

San José, Costa Rica, América Central

Suscripción Mensual de 4 ejemplares: ₡ 1.00

Mayo de 1951

Director y Administrador: JOSE FERNANDO BARRIENTOS R.

No. 218

Hablemos del matrimonio.—

LA INGERENCIA DE LOS PADRES

Por Samuel y Esther B. Kling

"Mis estimados esposos Kling:

"Tengo una hijita de veintidós años de edad comprometida en matrimonio con un ingeniero civil. Se llama Pepe, tiene veintinueve años, es magnífico muchacho y, por ende, tiene la total aprobación de mi esposo y mía. Pero se ha presentado una situación que nos ha sumido en hondas preocupaciones...

"A Pepe le acaban de ofrecer un magnífico puesto en un país del extranjero, a base de un contrato de trabajo mínimo de un año. Tiene igualmente perspectivas de encontrar un buen puesto aquí en su tierra y aunque no es tan remunerado ni tan importante como el otro, tiene la ventaja de que permanecería, con mi hija, cerca de nosotros. Pepe, desde luego, está entusiasmado con la posición que le ofrecen en el extranjero.

"Tiene el proyecto de casarse con María y emprender viaje con ella hacia su país de destino para permanecer allí un año por lo menos. Y María siente tanto entusiasmo con el proyecto como lo siente su novio.

Ambos lo consideran una magnífica oportunidad y un poco de aventura.

Adaptación difícil

He tratado de hacerles ver que para María resultaría, encomienda difícil ajustarse y adaptarse a tantas cosas nuevas al mismo tiempo.

Además de su condición de recién casada, tendrá que amoldarse a las costumbres de un país extraño, a la manera de ser de otras gentes, a un idioma que no es el suyo...

Pero parece que mis objeciones no encuentran terreno abonado en la parejita. ¿Qué creen ustedes de esta difícil situación?

Respuesta: Comprendemos cómo se debe sentir usted y hasta simpatizamos con usted en sus naturales inquietudes, ante la perspectiva de ver a su hija marchar lejos del hogar. Nunca es cosa fácil ver a un hijo dejar el nido y es, por demás, cosa especialmente difícil cuando el hijo se va a un país extraño. Pero como tanto su futuro yerno como su hija parecen haber puesto todos sus entusiasmos juveniles en el

(Pasa a la Página DOS)

HERMANO HOMBRE

EL FANATISMO, GENERADOR DE ODIOS

Es indudable que una de las pasiones más negativas en el espíritu del hombre es el fanatismo engendrador de odios. Sea el fanatismo político, religioso, filosófico o deportivo.

El individuo fanático obra con el subconsciente lo que es decir, con la mentalidad inferior. Por ello se onubila al cerebro tan fácilmente y cierra todas las puertas de la comprensión aferrándose en forma tremenda tan sólo a sus viejas ideas o convicciones. En realidad el fanático es un enfermo mental. Basta escucharlo cinco minutos para darse cabal cuenta de la morbosidad de su cerebro vacío. Para él no habrá jamás ideas mejores que los prejuicios que él cultiva, tampoco habrá mejores hombres que los que él sigue como un cordero, ni habrá instituciones como la que él pertenece. ¡Y hay que oírlo vociferar! Así sea en la interlocución, como en la tribuna radial o en la prensa. En realidad es un energúmeno. Un ente, un enfermo. Un redomado ignorante.

Proliferan estos elementos en la política, en las religiones y en el deporte. También los hay en las doctrinas filosóficas como una absoluta negación al progreso espiritualista de los pueblos.

El fanático político, seguirá como un pichicho al hombre que admira o adula; para aquél no habrá otro mejor, ni habrá "doctrina" mejor que la de su partido. También vocifera, grita y se suele convertir en un brujo cada vez que choca con un adversario. No entenderá razones, ni comprenderá nada, su mente no puede asimilar la VERDAD porque está cerrada a toda comprensión. Entre estos hay también de los llamados "intelectuales". El fanático religioso es un enfermo de toda grave-

Pasa a la página DOS

¿QUE COSA ES LA MUJER?

Para Adán la perdición;
para Sansón la muerte;
para Salomón, la vergüenza;
para un naturalista, una hem-
bra;
para un médico, un cuerpo;
para un juez, un testigo;
para un pintor, un modelo;
para un poeta, una flor;
para un militar, una trinchera
para un anacoreta, una tenta-
ción;
para un sano, una enfermedad,
para un romano, una ciudadana;

para una pisaverde, un juguete;
para un romántico, una huri;
para un gastrónomo, una cocinera;
para un niño, un consuelo;
para un novio, un deseo;
para un marido, una carga;
para un viudo, un descanso;
para un rico, una amenaza;
para un pobre una calamidad;
para un viejo, un recuerdo;
para otra mujer, un enemigo;
para el hombre, un estorbo;
para el mundo, una falta;
para el diablo, una agente;

LA ALIMENTACION CIENTIFICA

Lo que es rápidamente digerido, debe ser homogéneo al cuerpo humano.

Muéstrase así justamente la caducidad de la frase "carne produce carne"; porque, notoriamente, en la mayor parte de los casos, la ternera y la carne de puerco, necesitan cinco o seis horas para su digestión y ocasionan eructos hasta el día siguiente; mientras que yo nunca observé en mis eructos, después del uso exclusivo y abundante de manzanas. Después de poco tiempo del uso de manzanas, se siente un aumento de fuerza muscular positiva y de capacidad para el trabajo; no la evaluación que produce la dieta mixta, que muchas veces cede al paroxismo de la fiebre.

De las manzanas de un mismo árbol, son siempre mejores las mayores, según experiencia. Todos saben que el color de la manzana indica su grado de madurez, y que, cuanto más madura es, más intenso es su color propio.

Cuando perfectamente maduras, las manzanas encarnadas tienen un oscuro profundo; las especias claras deben tener un amarillo tierno, y las verdes tienen casi siempre una manchita rojiza.

La cáscara delgada es siempre señal de una manzana nutritiva, de más fácil digestión que la de cáscara gruesa.

Aquel que hace tiempo no come manzanas, o no las puede soportar, principia por comer un poco y va cada día aumentando la cantidad hasta comer una ración de ellas, sin perjui-

cio. Este procedimiento es semejante a una gimnasia del estómago. Lo esencial en el uso de las manzanas, es masticarlas bien. Engullir pedazos de manzana enteros, no sólo deja de ser útil a la alimentación del individuo, sino que la acarrea diferentes males de estómago, flatos, diarreas, etc.

La manzana debe llegar al estómago, donde empieza inmediatamente la digestión completamente triturada y diluida por la saliva.

Tampoco es práctico poner un plato de manzanas después de una comida compuesta de diferentes manjares y exitan-tes. Lo heterogéneo de esta combinación, debe producir infaliblemente un combate en el estómago. Se dice con frecuencia, que el goce de la fruta, especialmente en los trabajadores, llena desagradablemente el estómago, sin satisfacer el apetito. No es más que ya la discutida corrupción del estómago, y no la malignidad e ine-ficiencia de la fruta. Obsérvense sólo el modo de vivir de la mayor parte de los artesanos.

Pasan el día entero en el aire viciado, y su comida se compone del uso alternado del café, mal pan, cerveza o aguar-diente, patatas y carne ruin. No es milagro que el estómago así corrompido, se resista al goce de una manzana fresca. El único medio para recuperar la salud es la gimnasia del estómago.

Gustavo Schikeysen

LA RAZON Y LA FUERZA

Por Constancio C. Vigil.

Los padres que recurren a la violencia les quitan a los hijos la vida que les dieron.

Esta misma violencia estalla luego entre los hermanos, contra los demás hombres y entre los pueblos.

¿Tardará nuestra especie en convencerse de tales realidades?

Tardará en salir del infierno en que se debate.

La dicha ha de ser humana. ¡Jamás ha de alcanzarse por procedimientos propios de los irracionales!

EN LA HISTORICA MOUNT VERNON



Durante su permanencia en los Estados Unidos, el Presidente de Francia Vicent Auriol y miembros de su comitiva visitaron la histórica Mount Vernon, en Virginia, el hogar de George Washington, Primer Presidente de los Estados Unidos. Mount Vernon, reliquia nacional, está situada a 18 millas de Washington D.C. capital de la República. La fotografía tomada en Mount Vernon, muestra: en la fila de adelante, de izquierda a derecha: Robert Schuman, Ministro de Relaciones Exteriores de Francia; el Presidente Auriol; Henri Bonnet, Embajador de Francia en Estados Unidos; y Charles C. Wall, Superintendente de Mount Vernon. Al fondo, la histórica mansión. (Foto USIS).

HERMANA MUJER

MUCHACHAS CAMPESINAS EN LA CAPITAL

Es indudable que la mala política de los gobernantes de todas las épocas y su falta de amor por las cosas de la campaña, hace posible el éxodo continuado de la juventud campesina hacia la capital en busca de nuevos horizontes para la solución de sus problemas personales y familiares. Jóvenes de los dos sexos se encaminan hacia la metrópoli porque en sus medios campesinos o en sus pueblos no encuentran los medios de vida adecuados para llevar una vida decorosa y colaborar con su familia en el mantenimiento del hogar. Lógico es que ocurra ese éxodo por esa causa y por la despreocupación de los hombres que gobiernan por los problemas del campo y por la solución de sus fundamentales problemas sociales. Pero desgraciadamente lo que ocurre con una gran parte de esa juventud campesina es que muy pronto se pierde en los laberintos de la ciudad y atraída por sus luces de bengala, muy pronto queman sus alas como débiles mariposillas que carecen de toda experiencia para

Pasa a la página DOS

EDITORIAL

INDISPENSABLE, ES PARA BENEFICIO DE LOS CONSUMIDORES, QUE LOS TOSTADORES DE CAFE DE TODO EL PAIS FORMEN SU COOPERATIVA

Existiendo como existe la Bolsa del Café, que es la que le pone precios al café que consumimos, es de justicia que los tostadores de café de todo el país se agremien porque nos parece que de este modo ellos tendrían más fuerza, haber si es posible que los precios para los consumidores obtengan su rebaja.

Los precios de este artículo, como de otros artículos están, imposibilitando la alimentación en muchos hogares. Si la Bolsa del Café, hiciera un sacrificio, y rebajara los precios a los tostadores, estos podrían rebajar los precios a sus clientes y entonces habría modo de que muchas personas pudieran hacer su poquito de café en sus hogares.

La vida en Costa Rica se dificulta cada día más. En primer lugar por el aumento de población, y en segundo lugar por la vida tan cara, que encarece cada día. Debemos trabajar todos unidos, tostadores de café, cafetaleros, agricultores, y ganaderos, por procurar proporcionar una vida más nivelada, para todos los infelices que por estar ganando sueldos bajos, no le pueden proporcionar a sus hijos, muchos alimentos que son indispensables para la vida.

Sabemos de muchos tostadores de café, que están deseando que la Bolsa del Café, les haga un precio más bajo en sus compras, para poder rebajar los precios a sus clientes, es digno de alabar la buena voluntad de estos tostadores, porque eso nos demuestra que ellos están dispuestos a colaborar en favor de la pobreza. Nosotros desde nuestro humilde rincón de pequeños periodistas, nos sentimos regocijados que existan esas almas altruistas, que antes que estar pensando en amasar capitales a base de la miseria de nuestro pueblo, están pensando la forma de poder proporcionar su artículo con precios más bajos, para que no siga faltando en muchos hogares.

Mario Peña Pons

Teléfono 4448 — Apartado 502

MADERAS ASERRADAS Y EN TROZAS...

Costado Norte de la Plaza del Pacifico

Maderas del Guanacaste, las mejores del País

HERMANO HOMBRE:

Viene de la Primera Página —

dad. A este espécimen no lo mueven de su sitio ni aunque lo maten. También es un energúmeno, sobre todo si se las da de periodista o le dejan actuar en la Radio. Este cultiva odio para sus adversarios de ideas de los "pies a la cabeza". Si por él fuera los mandaría a matar a todos. Si es de la clase media o de la adinerada, su odio hacia el obrero, hacia el sindicato, hacia la huelga, será un odio a muerte. Odio atroz y satánico. Odio cruel y monstruoso. Odio de fanático que desearía imponer sus ideas a palos y sablazos; por eso apoya toda tiranía y todo salvajismo. Porque así está a sus anchas.

De los fanáticos se nutren las guerras sociales, las guerras en los hogares, las guerras entre las naciones. Ellos son los que las alimentan en cada minuto. De esta manera están a su gusto y pueden marchar del brazo y por la calle con el demonio. Tenerles piedad y tratar de sanarles su demencia es un deber de las gentes que tienen bien puesta su cabeza sobre los hombros.

MAURICIO G. OBELAR.

LA INGERENCIA

—VIENE de la Primera Página

viaje en proyecto y como ya ambos tienen edad suficiente para tomar determinaciones por cuenta propia, a nosotros nos parece que lo más prudente que se puede hacer es sancionar el proyecto.

Hacer lo contrario sólo serviría para originar hostilidad y resentimiento y poner en peligro, unas relaciones que, de otra suerte, habría de ser armoniosa.

Causa de amargura

Si se sale usted con la suya

y los persuade de abandonar el proyecto, puede que Pepe crea siempre que usted lo privó de aprovechar "la mejor oportunidad de su vida" y puede que su amargura no sólo se refleje en usted, sino que se refleje también en su propia hija. A decir verdad, conocemos muchos esposos que toda la vida han guardado rencor a sus esposas y a sus parientes políticos a causa de algún sacrificio innecesario que el hombre se vió obligado a hacer en las primeras etapas de su vida matrimonial. Este resentimiento

TRASLADO de la SASTRERIA de MODESTO LIZANO

Modesto Lizano, avisa a su estimable clientela, que se ha trasladado 50 varas al Oeste de la Cantina "El Gran Tráfico. Barrio México.

Como siempre novedoso sistema de cuentas corrientes.

Trajes para damas y caballeros, corte perfecto en los últimos estilos de la moda. — Busque la casa No. 1038

HERMANA MUJER:
(Viene de la Primera Página)

defenderse de los males sociales y ponerse a cubierto de los chacaes de forma de hombre que acechan a la vuelta de cada esquina.

Los muchachos entran con facilidad en los campos de la delincuencia; las muchachas por los oscuros senderos de la prostitución espiritual y física. Aquella chica de irreductible moral que se ruborizaba a la mínima palabra, al poco tiempo de estar en la capital ya habla en lunfardo y gusta de los cuentos de subido color, como de andar de baile en baile o paseos públicos, donde fatalmente ha de encontrar el chacal que le acecha y que siempre tiene una barra de jabón para colocar bajo sus pies. La chica pisa y cae... primeramente aceptando el cortejo del personaje, luego el regalo del vestido, más tarde la joyita y finalmente... ya sabemos lo que ocurre. Luego se ha transformado en amante del sujeto que puso jabón bajo sus pies; éste generalmente alquila una habitación y se la lleva para allí. La chica sigue trabajando en la servidumbre de alguna casa de familia, pero finalmente se va con su hombre... y después ya trabajará en la calle ejerciendo la prostitución. Para comprobar esto, basta salir de tardecita y de noche por muchas calles de la capital para ver qué cantidad de esas chicas campesinas vendiendo dolorosamente su carne en los mercados públicos.

Mientras tanto sus padres, allá en la vivienda humilde del pueblito o del ampo confían y esperan de su hija... Y muchas veces les mandan a otras hermanitas para que aquellas las empleen en otras casas de familia.

Apena realizar estas comprobaciones. Sobre todo cuando nosotros alentamos la esperanza de que en el interior del país se conserven esas inmensas reservas morales. De ahí que todas debemos trabajar para que los gobiernos e instituciones establezcan medios de trabajo, de educación y de cultura en el interior para que la juventud no emigre de sus lugares de nacimiento. Pues la ciudad tiene para ellos y ellas, la trampa jabonosa que les hace caer.

IRIS GLORIA OBELAR.

Muebleria de JAIME OCAMPO E HIJOS

50 varas al Este del Edificio Astorga — TELEFONO 5382

Los más elegantes muebles con las maderas más escogidas y el más perfecto acabado le ofrece esta casa.

SERIEDAD Y CUMPLIMIENTO

TALLER MECANICO de Alvaro Alvarado

Soldadura Eléctrica y Autógena - Torno - Arañas - Faroles -- Verjas de Hierro Coloniales. CEPILLO PARA METALES

300 varas al Norte de la Panadería Musmanni

TELEFONO 6006

Taller Mecánico MUNDIAL

de JOSE UBACH

Situado 150 varas al Sur de la Botica La Dolorosa

Para la perfecta reparación del motor de su Auto, Camión, Tractor o Lancha.

sale a relucir a veces inconscientemente, durante el curso de la vida diaria.

En cuanto al gran número de cosas a las cuales tendrá que adaptarse y amoldarse María, nosotros, se lo decimos francamente, no nos preocuparíamos mucho. A su edad las mujeres son flexibles y sabrán adaptarse y amoldarse con facilidad a todo lo nuevo, máxime estando al lado del hombre, que por amor, escogió pa-

ra compañero de toda su vida. En caso de que no le sea posible hacerlo, siempre tendrá tiempo para regresar a su hogar paterno o resignará a pasar como pueda, el año que dure el contrato de trabajo de Pepe. De todas maneras ella y Pepe tendrán la satisfacción de saber que hicieron lo que quisieron y que la selección final —buena o mala— fué obra exclusivamente de ellos...

EN LA JOYERIA

EL ZAFIRO

DE HERNAN ZEPEDA

50 varas Oeste de la Cantina Cuesta de Moras
Encontrará la gente de gusto:

ARTICULOS DE JOYERIA LO MISMO QUE TRABAJOS DE ESMALTE Y GRABADO.

Trabajos al gusto del cliente

HAGANOS UNA VISITA

LAS MEJORES CARTAS DE RECOMENDACION

Don Alfonso necesitaba un buen empleado para su escritorio. Y vino uno cargado de cartas de recomendación muy importantes. Y vino otro sin carta de recomendación ninguna.

Y don Alfonso dió la colocación al segundo y despidió con buenas palabras al primero.

Pero éste cuando lo supo se presentó a don Alfonso y se le quejó de que no hubiese atendido a su persona a pesar de traer él tantas recomendaciones y ninguna el otro. Pero don Alfonso, puesto ya en el disparadero, le respondió al recomendado:

—Dispense usted, pero ese recomendado traía más recomendaciones que usted y todos los demás pretendientes.

Cuando entró aquí limpio su calzado a su entrada, se quitó la gorra, cerró con cuidado

la puerta; eso indicaba que era limpio y bien educado.

Cuando entró aquel pobre cojo, al momento cedió su acento, lo cual demostraba que era bondadoso.

Una caja que con toda intención había yo dejado en el suelo, mientras que los demás saltaron por encima de ella o la apartaron con el pie, él la levantó y puso sobre la mesa; lo cual indicaba que era cuida-

do. En vez de empujar a los demás, pretendiendo pasarlos, como muchos lo hicieron, espero tranquilamente a que llegase el turno, lo cual demostraba que era paciente y modesto.

Cuando se me acercó, ví que tenía su cabello cuidadosamente peinado, su dentadura limpia; lo cual demostraba que era aseado y ordenado.

NO MENTIRAS

No mentirá pero te esforzarás para no dañar al decir la verdad. Ni con el pensamiento, ni con la palabra, ni con el acto has de mentir. Ni con tus ojos, ni con tu acento, ni con tu ademán. Una mentira genera otras mentiras, y el que vive en la mentira se niega y se desprecia a sí mismo. Has de ser sincero y veraz en espíritu y en verdad: en tu labor, en tu creen-

cia, en tu amistad, en todo lo que emane de tu corazón y de tu pensamiento. Tú eres en este mundo el único dueño de tu palabra y nadie puede obligarte a decir lo que no quieras. Así, calla tu verdad si a ello te impele tu conciencia o tu necesidad, pero no la defórmas ni la falsees. Que salga limpia y sin mancha de tu boca, o que duerma en el limbo de tu corazón.

SUFIRAS TU DESTINO CON HUMILDAD

Sufirás tu destino con humildad y te arrepentirás. Sabe que tu destino es tu propia obra y que la Ley Suprema es que toda causa produce el efecto que le corresponde. La

vida es siembra y cosecha y continuación. Según lo que traigas al nacer, así será tu destino presente. Según lo que lleves al morir, así será tu destino futuro.

Atención!

TALLER MECANICO

de ARISTIDES FLORES

TELEFONO 5980

Situado 350 varas Norte de la Botica Oriental

Soldadura Eléctrica y Autógena, Especialidad en trabajos de Torno Cepilladora.

RINCON SOCIAL INCOMODA UD. A SU ESPOSA

CUMPLEAÑOS DE UN AMIGUITO

Con gran alegría celebró su cumpleaños el estimable chiquitín Fernando Gutiérrez Umaña, heredero del apreciable hogar formado por don Juan Francisco Gutiérrez y su estimable señora esposa, doña Carmen Umaña de Gutiérrez. Muchas felicidades y larga vida, deseamos al festejado.

CUMPLEAÑERA

Un poco tarde, llevamos un atento saludo a la distinguida señorita Aida Trigueros Mejía, quien ha celebrado su cumpleaños en medio de gran regocijo de sus familiares y amistades. Que sea muy feliz son nuestros deseos.

CUMPLEAÑOS DE UNA AMIGUITA DE ESTE PERIODICO

Hacemos llegar un especial saludo a la gentil señorita Teresita Jiménez Porras, con motivo de haber celebrado el 24 de mayo la fecha dichosa de su cumpleaños. Este saludo lo hacemos extensivo a sus padres don Gonzalo Jiménez R. y su muy culta señora esposa doña Graciela de Jiménez.

OCHO PRIMAVERAS

Nos es grato felicitar al estimable varoncito Jorge Alberto Trigueros Solano con motivo de haber celebrado su cumpleaños. El amiguito Jorge Alberto, es hijo muy estimable del hogar formado por el esforzado industrial don Rafael Trigueros y su distinguida señora esposa doña María Elena Solano de Trigueros.

Que sea muy feliz y que viva muchos años son nuestros deseos.

BODA EN LA CIUDAD DE HEREDIA

Un poco tarde, hacemos llegar un atento saludo a los estimables jóvenes don Edgar Herrera López y Aida Montero Gómez, hoy señora de Herrera, con motivo de haber celebrado su matrimonio. Que sean muy felices, son nuestros mejores deseos.

ENFERMEDAD DEL DR. PATIÑO

Guarda cama en la ciudad de Cartago, el estimable galeno, Dr. Patiño. Que mejore pronto son nuestros deseos.

NIÑITO LUIS GERARDO BOLAÑOS MARIN

Soriente y lleno de felicidad, acaba de cumplir su primer año de vida, el fogoso chiquitín Luis Gerardo Bolaños, simpático heredero del estimable hogar de don Romualdo Bolaños Elizondo y su culta señora esposa, doña María C. de Bolaños.

Vaya para el simpático amiguito, con motivo de la celebración de su cumpleaños, nuestros más sinceros votos de ventura y para sus estimables padres y abuelitos, nuestro mejor saludo.

SEÑORITA MARGARITA LOPEZ OROZCO

Con destino a la hermana república de México, saldrá dentro de breves días, la culta y simpática señorita Margarita López Orozco, miembro de una estimable familia de la

capital. DEFENSA NACIONAL le desea un feliz viaje.

23 AÑOS DE VIDA MATRIMONIAL

Acaban de celebrar nuestro particular, amigo don Miguel Rojas Rodríguez y su estimable compañera doña Emilia Carvajal de Rojas, 23 años de vida conyugal. Con motivo de este acontecimiento familiar, hubo una simpática fiesta y el hogar fué muy visitado por sus familiares y amistades. DEFENSA NACIONAL hace llegar al estimable hogar Rojas Carvajal un atento saludo deseando que la felicidad reine siempre.

SEÑOR GAETANO DI LEONI

Pronto emprenderá viaje hacia la gran república italiana, el caballero amigo nuestro, señor Gaetano Di Leoni. DEFENSA NACIONAL al despedirlo, le desea una feliz travesía.

UD., SEÑOR ANUNCIANTE, UD., SEÑOR SUSCRITOR:

Estamos en espera de sus notas sociales para servirle en seguida; le estamos comprometidos por su colaboración.

Por Samuel y Esther Kling

P.—¿Qué cosas impiden a una mujer ser completamente feliz en su matrimonio?

Para determinarlo, un famoso investigador norteamericano realizó recientemente una minuciosa investigación; consultó 1.000 esposas inquiriendo de las que no eran totalmente felices la causa de su infelicidad. Les pidió que le dijeran qué aspectos del comportamiento personal de sus esposos las hacen ciserables. Aquí ofrecemos una lista de los malos hábitos con mayor frecuencia mencionados en esa investigación como causantes de la infelicidad de las esposas:

1. No se cambia de ropa interior o de camisa hasta que se lo digo.
 2. No limpia el baño después de bañarse.
 3. Sale del baño mojado y me empapa toda la casa.
- Y ronca...**
4. Eructa después de comer.
 5. Ronca.
 6. No quiere hacer nada en la casa.
 7. Es gruñón con los hijos.
 8. Es "agarrado" con la familia y gastador con los amigos.
 9. Toma demasiado cuando

TALLER "Centroamericano"

(100 varas al Sur de la Clínica Bíblica)

TAPICERIA — PINTURAS Y ENDEREZADOS

bajo la experta dirección de su Propietario.

Garantía absoluta es nuestro lema. Su carro le queda como nuevo después de una reparación en el Taller Centroamericano.

Propietario: JOSE A. VALVERDE

SAN JOSE, COSTA RICA CENTRO AMERICA

Para el mayor éxito en sus negocios SINTONICE Y ANUNCIE en

Radio Central

1195 kilociclos Su Onda Amiga

— TELEFONO 1351 —

sale solo.

10. Le gusta ponerme en aprietos frente a terceras personas.

11.—Se duerme en la iglesia y en el cine.

12. Se exalta demasiado en las competencias deportivas.

13. Quiere estarme besando a todas horas.

Chistes viejos

14. Es egoísta.

15. Me hace siempre los mismos chistes y se enoja cuando no se los río.

16. No le gusta que le critiquen.

17. Insiste en visitar a sus padres todos los domingos.

18. Le gusta pronunciar discursos a dondequiera que va.

19. Le gusta hacer cuentos "verdes" en presencia de conocidos poco íntimos.

20. Se enorgullece de ser ateo.

21. Escupe en los pasillos.

22. Cuando paseamos en auto tomévil le gusta correr desusadamente.

23. Siempre está peleando

con los hijos.

24. No me hace caso cuando le digo que me siento indispuesta.

Quejas menores

25. Siempre se le olvida apagar las luces.

26. Acapara el radio y los periódicos.

27. Nunca encuentra la ropa que se tiene que poner.

28. Me hace creer que soy una ignorante.

29. Me hace responsable de todos sus fracasos.

30. Nunca está listo cuando servimos la comida.

31. Se resiente cuando le llamo la atención por algo mal hecho.

32. Siempre está haciendo alarde de sus éxitos amorosos cuando soltero.

33. Siempre está "solo con sus pensamientos".

Todo esposo que quiera mejorar sus relaciones con su esposa debe cotejar esta lista frente a su comportamiento y hacer todo lo posible por eliminar las posibles causas de fricción.

Pastelería ESMERALDA CLARK

Situada de la Botica La Dolorosa 350 varas al Oeste

TELEFONO 5749

Especialidad en Postres, Gelatinas, Queques y Platos Especiales.

NO SOY POETA!

Nadie podrá decir que he sido POETA pues la poesía es belleza que agiganta, soy en la vida tan solo una silueta que se posa en la delicada planta. Ser poeta es un don DIVINO que hace a las almas remontarse al cielo donde están las estrellas vestidas de platino, luciendo su precioso pelo. No soy poeta, nada he sido en la vida, pero he vivido en una eterna lucha para conocer la vileza y la mentira de aquellos que se cubren con capucha. Ser poeta, jamás lo he pretendido pues es muy raquítico mi pensamiento, por eso he preferido vivir en el olvido, aunque aumenten algunos mi tormento.

JOSEF.

NO SOY PERIODISTA!

Amigos, del camino: yo no he dicho que soy un PERIODISTA pues solo soy un luchador en mi destino, que paso a paso prosigue por la pista. Tampoco soy papista: pero pretendo manejar la pluma para admirar a la mujer más lista que zurca en su barca la laguna. A nadie he tratado de superar porque en la vida no soy nadie, pobre he venido para luchar: y sufrir cuando paso por la calle. Ya muchos años llevo encima y a la tumba llevo pobre y no pude escalar a la colina: porque es alta cual el roble. No soy PERIODISTA, no soy nada, soy un alma que revuelca el torbellino y escribe por las tardes su balada, a la orilla de la sombra del camino. La vida azarosa que he llevado por la envidia ha sido combatida, y en este corazón tan lacerado: Ya no sangra la profunda herida.

JOSEF.

Farmacia Imperial

del Lic. RODOLFO JIMENEZ CARRION

TELEFONO 3835

Situada 100 varas al Norte de la antigua Estación Central de Camiones, Calle del Paso de la Vaca

ESMERADO SERVICIO EN EL DESPACHO DE RECETAS, ARTICULOS DE PERFUMERIA Y TOCADOR, MEDICINAS FRESCAS — BUENA ATENCION

ATENDIDA POR SUS DUEÑOS

ANTONIO URBANO M.

EL GREMIO

TELEFONO 2157

APARTADO 480

Almacén de Abarrotes al por Mayor

Ahora en su nuevo local 150 varas al Sur de la Tienda Chepe Esquivel. SAN JOSE, COSTA RICA

ATENCION, MUCHA ATENCION!

Todo trabajo en el ramo de mecánica en general; todo trabajo artístico en hierro forjado, repujado y estilo colonial

TALLER MECANICO de PEPE ISERN

ESPECIALIDAD EN:

FAROLES, ARAÑAS - REJAS
CANDELEROS - MACETEROS - BARANDAS

TODA CLASE DE SEMILLAS DE HORTALIZA Y FLORES, INSECTICIDAS, ABONOS, IMPLEMENTOS DE AVICULTURA, BOMBAS PARA ATOMIZAR Y ALIMENTOS PARA GALLINAS

OFRECE

EL SEMILLERO

APARTADO 783

SAN JOSE

ORO EN CERVEZA
BAVARIA GOLD
Cervecería Ortega

Señores automovilistas:

Recuerden, para garantía de ustedes, que la

Bomba de Gasolina EL POPULAR

de Carlos Sánchez

Ofrece seguridad y consiguen medida legítima y buena atención.

Situada 100 varas al Norte de la Botica Oriental en San José

NUEVAS SUSCRIPCIONES PARA EL PERIODICO "DEFENSA NACIONAL": COLUMNAS QUE SE ALZAN HACIA EL CIELO, EN PRO DE UNA HUMANIDAD MEJOR

SAN JOSE

- Don Nito Vilalobos
- Don Anibal González
- Don Miguel Rodríguez
- Don Rafael Medaglia
- Don Mario Romero F.
- Don Sebastián Dato
- Don Luis Jiménez Carrión
- Lic. don don Rodolfo Jiménez Carrión
- Don Jaime Rodríguez
- Don Jesús Jiménez

CARTAGO

- Don Bernardo Ramírez Zapatería Acuña
- Don Luis Guillermo Meneses
- Don Francisco Córdoba
- Don Ricardo Monge
- Don Guillermo Ortiz
- Señores Matamoros y Acuña
- Fábrica de Capas Sr. González
- Don Jorge Araya.

Continuará

DINERO Y FELICIDAD

Y sin embargo, más mantencatos aún son los que se imaginan que basta el dinero para conquistar la felicidad. Lo que más puede comprar es un poco de olvido. Así el mendigo que gasta sus centavos en un vaso de vino puede conocer el olvido también como el más rico de los mortales. En cambio, los que tratan de hacernos creer que los millonarios viven sumidos en la más

negra de las tristezas y siempre padecen de mala digestión, no saben lo que dicen. Hay millonarios tristes, por su puesto, así como hay mendigos alegres. Pero algunos casos no hacen la regla. Nadie, y me refiero más particularmente a las mujeres, puede hoy día negar la influencia del dinero en nuestra existencia la ayada que puede representar en el logro de la felicidad que todos ansiamos.

JUEGOS FACILES PARA NIÑOS

PELEA DE GALLOS

Se sientan dos niños en cuclillas, con los brazos alrededor de las rodillas y las manos entrelazadas. La pelea tiene lugar en un círculo de dos metros de diámetro, y consiste en empujarse el uno al otro, manteniendo la postura que se indica. El niño que primero hace al otro perder el equilibrio es el que gana.

EL CUENTO Y LOS NUDOS

En una bola de cordón se atan varios nudos a diferentes distancias el uno del otro, volviendo a enrollar el cordón en forma de bola. El primer niño empieza a contar un cuento imaginario, a medida que tira del extremo del cordón y va enrollando su propia bola. Al llegar a un nudo, para, pasándole el cordón a otro niño, el cual a su vez sigue contando el cuento según a él se le ocurra, enrollando al mismo tiempo el cordón. Se continúa así hasta que se termine tanto el cuento como la bola de cordón.

JINETES SOBRE LA CUERDA

Se ata una cuerda bien tirante entre dos sillas colocadas respaldo contra respaldo, a unos dos metros de distancia. Se vendan los ojos a cada jugador, el cual, empleando solamente una mano, tiene que colocar a ciegas 12 horquillas (de las que las señoras usan corrientemente para el pelo) sobre la cuerda, como si estuvieran montadas a triunfe.

caballo. Las horquillas se las va dando otro de los jugadores, una por una, a la vez que cuenta de uno a cien, despacio. Este es un juego que requiere buenos nervios, y el niño que gana es el que logra hacer que se quede el mayor número de horquillas sobre la cuerda.

RISA A LA ORDEN

Los niños se sientan en un círculo y ninguno debe reírse. Al dar la señal, el que dirige el juego se sonríe uno o dos segundos y pretende que se quite la sonrisa de la boca, como si fuera una careta, pasándose la al siguiente jugador. Este la recibe, se la pone, la lleva uno o dos segundos, se la quita y la pasa al siguiente jugador. El niño que se sonría antes de llegarle su turno se sale del juego. El ganador es el que se mantiene sin reír hasta el final.

MEMORIA DE ELEFANTE

Se colocan seis objetos diferentes en una mesa o banco. Todos los jugadores miran los objetos durante un minuto, luego cierran los ojos. El jugador que dirige retira entonces uno de los objetos y da permiso a los demás para que abran los ojos y digan sin vacilar cuál de los objetos ha desaparecido. El primero que adivina correctamente se convierte en director del juego. En caso de empate, el primer director pone a los dos ganadores a una prueba semejante, hasta que uno de ellos

CON PIMIENTA

Por DIOGENES.

—Tome las cosas como vienen; pero no olvide que las mejores hay que ir a buscarlas.
—El error de casarse demasiado joven tiene una sola ventaja: la de que escasamente puede repetirse.
—Una fortuna aguarda a

quien invente un bote salvavidas que flote en un mar de dificultades.

—Para complacer a la mujer hay que darle lo que desea no lo que necesita.

—Es sorprendente el número de amigos que tiene uno cuando ellos lo necesitan a uno.

—El tiempo es una lima que

LOS NIÑOS

Después de muchos años, cuando yo sea un montón de polvo callado, jugad conmigo, con la tierra de mis huesos. Si me recoge un albañil, me pondrá en un ladrillo y quedará clavada para siempre en un muro, y yo odio a los niños quietos. Si me hacen ladrillo de cárcel, enrojeceré de vergüenza oyendo sollozar a un hombre; y si soy ladrillo de una escuela, padeceré también de no poder cantar con vosotros, en los ameneceres.

Mejor quiero ser el polvo con que jugáis en los caminos del campo. Oprímidme: he sido vuestra; deshacedme, porque os dice; pisadme, porque no os di toda la verdad y toda la belleza. O, simplemente, cantad y corred sobre mí, para besaros los pies amados.

Decid, cuando me tengáis en las manos, un verso hermoso y crepitare de placer entre vuestros dedos. Me empujaré para miraros, buscando entre vosotros los ojos, los cabellos de los que enseñé.

Y cuando hagáis conmigo cualquier imagen, rompedla a cada instante, que a cada instante me rompieron los niños de amor y de dolor.

FABRICA DE

PUERTAS VENTANAS Y MUEBLES

F. ACOSTA Y HERMANOS LTDA.

CALLE C y 2. Av. 16. - TELEFONO 1359

SAN JOSE

COMO SIEMPRE A SUS GRATAS ORDENES

JULIO DEL VALLE G. E HIJOS

en Cartago, Costa Rica

PLATERIA — JOYERIA — ORFEBRERIA

Los trabajos más Artísticos y acabados en Costa Rica.

Taller 550 varas al Este de la Estación del Ferrocarril

La Maledicencia

Las maldiciones, daños y toda clase de males que infectan el mundo, son hijos de la maledicencia. A los malvados que quieren hacernos daño perdonémosles sus males, que los cometen por ignorancia. Separémonos de ellos y démosles ejemplos bondadosos y justicieros. Para esto tenemos civilización y razonamiento y no nos dejemos vencer por las malas acciones.

Si en nuestro camino hambrientos chacaes quieren hacernos daño o inducirnos al mal, apartémoslos y no miremos atrás; pensemos en el bien, destruyamos y luchemos

gasta pero no hace ruido.

—La idea de fe que tienen las mujeres consiste en que los demás creen lo que ellas

contra el mal. Miremos cada día más lejos y mejor, vayamos escalando día a día un peldaño más en la escala de nuestra vida hasta llegar a lo más hermoso, a las cumbres de la bondad, de la justicia y de la sabiduría. Subamos a lo más elevado, a lo más bello para nunca más descender, y formar una Humanidad sana y colmada de bienestar. Sólo así podremos destruir el mal, sembrando el bien por todas partes y combatiendo para siempre la maledicencia.

Teresa Renée Elizeche. (Uruguaya)

creen.

—La mujer es como la sombra. Si la sigues te huye y si la dejas te busca.

Hormiguicida MARINO

ACABA DE LLEGAR

EL MEJOR MATA HORMIGAS DEL MUNDO

Lic. Ricardo Arias B. - Distribuye: BOTICA UNIVERSAL - San José

SE VENDE UNICAMENTE EN PAQUETES DE 1 Y DE 1/2 LIBRA

35% Café — 32.50% Maíz — 32.50% Cebada.

MARCA REGISTRADA

NO ACEPTE IMITACIONES

MATE TICO

SOLO HAY UNO

Oficinas en Cartago: 50 varas al Norte de "La Flor del Café"

MATE TICO!

TELEFONO 44

APARTADO 190

BEBIDA DELICIOSA AL ALCANCE DE TODOS LOS BOLSILLOS

EL TALLER

REPARACION Y ADAPTACION DE RADIADORES

de ROBERTO FERNANDEZ M. y Hnos.

SE LO DEJARA COMO NUEVO

Se hace cargo de toda clase de trabajos relacionados en el ramo.

50 varas al Norte del Teatro Libano

TELEFONO 1552

Repuestos - Accesorios

H. SOLIS

200 varas Norte Banco Nacional — Calle 4ª - Av. 5ª

Especialidad en accesorios para autos y camiones.

REPUESTOS EN GENERAL